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Jeudi, 11 Janvier 2024 18:13    Lu : 106 fois 

Agriculture: intensifier la création de fermes de production de 
semences est la priorité du secteur 

 
SETIF - Le ministre de l’Agriculture et du Développement Rural, Youcef Chorfa, a affirmé 
jeudi à Sétif que la priorité du secteur consistait à intensifier la création de fermes 
agricoles spécialisées dans la production de semences. 
"Notre objectif pour la saison agricole 2024-2025 est d’intensifier la réalisation de fermes 
agricoles de production de semences pour toutes les filières, notamment celle de la pomme de 
terre et parvenir à cesser l’importation et à la sécurité alimentaire", a précisé le ministre lors de 
sa visite dans la commune de Guellal de la société de développement agricole Sagrodev, 
relevant du groupe Gvapro de valorisation des produits agricoles et de production des 
semences de pommes de terre, et ce dans le cadre d’une visite de travail dans la wilaya. 
Le succès de cette démarche "ne peut être obtenu sans l’adhésion des agriculteurs", a indiqué, 
M. Chorfa qui a estimé qu’ "il faut prendre toutes les mesures, offrir toutes les facilités et 
mobiliser les moyens nécessaires pour les investissements dans ce domaine et la réalisation de 
l’objectif escompté". 
Il a également souligné la nécessité aujourd’hui d’investir dans ce domaine en monnaie 
nationale au lieu de recourir demain à l’importation en devises. 
Après avoir suivi un exposé sur le secteur agricole dans la wilaya, le ministre a indiqué que son 
département ministériel "lancera une opération de recensement global de tous les moyens et 
capacités disponibles à l’échelle nationale en vue de parvenir à concrétiser les objectifs tracés 
pour le secteur". 
M. Chorfa poursuivra sa visite de travail à Sétif par l’inspection de plusieurs structures relevant 
de son secteur dont la pépinière de production de plants d’arbres forestiers d’Ain Azel, une 
ferme laitière à Tella, une unité de transformation des fruits et légumes à El Eulma et une 
conserverie de tomate au chef-lieu de wilaya. 
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Vendredi, 12 Janvier 2024 11:42    Lu : 75 fois 

 

Elevage : "Nos vétérinaires ont remporté le défi de la lutte contre la 
fièvre aphteuse" 

 
SETIF - Le ministre de l’Agriculture et du Développement Rural, Youcef Chorfa, a affirmé 
jeudi après-midi à Sétif que "les services de son département ministériel ont remporté le 
défi de la lutte contre la fièvre aphteuse apparue dernièrement, par la vaccination de plus 
de 70 % du cheptel concerné en une courte période". 
Dans une déclaration à la presse au niveau d’une ferme laitière privée dans la commune de 
Tella au terme de sa visite de travail, à la wilaya de Sétif, le ministre a précisé que la campagne 
de vaccination est encore poursuivie dans le cadre de la protection de la santé animale, 
annonçant "la prochaine réouverture des marchés à bestiaux grâce aux efforts des techniciens, 
vétérinaires et des éleveurs qui se sont mobilisés fortement pour le succès de l’opération". 
Dans un autre contexte, le ministre a affirmé que "le travail est en cours pour augmenter les 
capacités de stockage des céréales de 4 millions tonnes actuellement à 9 millions tonnes par la 
réalisation de nouvelles structures de stockage au cours des prochaines années", soulignant 
que "des montants considérables ont été mobilisés dans ce cadre, en application des directives 
du président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune qui accorde une grande importance 
pour le secteur agricole". 
M.Chorfa a souligné également que la filière des légumes secs fait l’objet d’un programme 
important ciblant l’emblavure de 150.000 hectares durant la saison 2023-2024 et les agriculteurs 
impliqués bénéficieront du même accompagnement et des mêmes facilités accordés aux 
cultivateurs de blé et d’orge en vue de réduire la facture des importations. 
Au cours de sa visite qui l’a conduit vers la société Sagrodev, relevant du groupe Gvapro, à 
Guellal, la pépinière de plants d’arbres forestiers d’Ain Azel et une unité de transformation des 
fruits et légumes à El Eulma, le ministre a écouté les préoccupations des agriculteurs activant 
dans les diverses filières. 
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Substitution aux importations: Priorité à la production de 
semences 

 
Le ministre de l’Agriculture et du Développement Rural, Youcef Chorfa, a affirmé jeudi à Sétif 
que la priorité du secteur consistait à intensifier la création de fermes agricoles spécialisées 
dans la production de semences. 
« Notre objectif pour la saison agricole 2024-2025 est d’intensifier la réalisation de fermes 
agricoles de production de semences pour toutes les filières, notamment celle de la pomme de 
terre et parvenir à cesser l’importation et à la sécurité alimentaire », a précisé le ministre lors de 
sa visite dans la commune de Guellal de la société de développement agricole Sagrodev, 
relevant du groupe Gvapro de valorisation des produits agricoles et de production des 
semences de pommes de terre, et ce dans le cadre d’une visite de travail dans la wilaya. 
Le succès de cette démarche « ne peut être obtenu sans l’adhésion des agriculteurs », a 
indiqué, M. Chorfa qui a estimé qu’ « il faut prendre toutes les mesures, offrir toutes les facilités 
et mobiliser les moyens nécessaires pour les investissements dans ce domaine et la réalisation 
de l’objectif escompté ». 
Il a également souligné la nécessité aujourd’hui d’investir dans ce domaine en monnaie 
nationale au lieu de recourir demain à l’importation en devises. 
Après avoir suivi un exposé sur le secteur agricole dans la wilaya, le ministre a indiqué que son 
département ministériel « lancera une opération de recensement global de tous les moyens et 
capacités disponibles à l’échelle nationale en vue de parvenir à concrétiser les objectifs tracés 
pour le secteur ». 
M. Chorfa poursuivra sa visite de travail à Sétif par l’inspection de plusieurs structures relevant 
de son secteur dont la pépinière de production de plants d’arbres forestiers d’Ain Azel, une 
ferme laitière à Tella, une unité de transformation des fruits et légumes à El Eulma et une 
conserverie de tomate au chef-lieu de wilaya. 
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Cherfa : Intensifier la création de fermes agricoles de production 
de semences 
DeRédaction AE 

 
Le ministre de l’Agriculture et du Développement Rural, Youcef Cherfa, a affirmé 
jeudi à Sétif que la priorité du secteur consistait à intensifier la création de fermes 
agricoles spécialisées dans la production de semences. 
« Notre objectif pour la saison agricole 2024-2025 est d’intensifier la réalisation de 
fermes agricoles de production de semences pour toutes les filières, notamment 
celle de la pomme de terre et parvenir à cesser l’importation et à la sécurité 
alimentaire », a précisé le ministre lors de sa visite dans la commune de Guellal 
de la société de développement agricole Sagrodev, relevant du groupe Gvapro de 
valorisation des produits agricoles et de production des semences de pommes de 
terre, et ce dans le cadre d’une visite de travail dans la wilaya. 

     L’Algérie compte plus de 170 variétés de semences céréalières 
Le succès de cette démarche « ne peut être obtenu sans l’adhésion des 
agriculteurs », a indiqué, M. Cherfa qui a estimé qu’ « il faut prendre toutes les 
mesures, offrir toutes les facilités et mobiliser les moyens nécessaires pour les 
investissements dans ce domaine et la réalisation de l’objectif escompté ». Il a 
également souligné la nécessité aujourd’hui d’investir dans ce domaine en 
monnaie nationale au lieu de recourir demain à l’importation en devises. 
Le ministre a indiqué que son département ministériel « lancera une opération de 
recensement global de tous les moyens et capacités disponibles à l’échelle 
nationale en vue de parvenir à concrétiser les objectifs tracés pour le secteur ». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.algerie-eco.com/author/redaction/
https://web.facebook.com/Madr.gov.dz/posts/pfbid02jQ3SwWniUsWs7CC2374qdiE3VDhr12teb8h4eN4D4gq5wuiwHua9vPhhGbbkF5Eql
https://www.algerie-eco.com/2023/05/18/agriculture-lalgerie-compte-plus-de-170-varietes-de-semences-cerealieres/
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12 janv. 2024 à 15:46 

 

Nationale 
La fièvre aphteuse totalement sous contrôle 
Par Rim Boukhari 

 
Les services du ministère de l’Agriculture ont remporté le défi de la lutte, en une courte 
période, contre la fièvre aphteuse apparue dernièrement, et ce par la vaccination de plus 
de 70 % du cheptel concerné. 
C’est ce qu’a confirmé le ministre de l’Agriculture et du Développement rural, Youcef Chorfa, 
lors de sa visite à la wilaya de Sétif, au cours de laquelle il a annoncé la réouverture prochaine 
des marchés à bestiaux. 
Suite à son apparition, la fièvre aphteuse a récemment engendré la fermeture de plusieurs 
marchés à bestiaux dans plusieurs wilayas du pays comme mesure préventive. 
Le ministre de l’Agriculture, qui a souligné les efforts consentis pour lutter contre la propagation 
de cette maladie, a précisé que la campagne de vaccination se poursuit toujours dans le cadre 
de la protection de la santé animale. Une réouverture prochaine des marchés a été annoncée 
par le ministre, qui a mis en avant les efforts des techniciens, des vétérinaires et des éleveurs 
qui se sont fortement mobilisés pour le succès de l’opération. 
Il convient de noter que depuis le mois de décembre, plus de 3 000 vétérinaires ont été 
mobilisés pour mener la campagne de vaccination contre la fièvre aphteuse à travers tout le 
territoire national. 
Les services vétérinaires du ministère ont également pris d’autres mesures préventives 
nécessaires, notamment l’isolement des élevages touchés et la désinfection des enclos, tout en 
assurant que des centaines de milliers de doses de vaccin ont été distribuées dans toutes les 
wilayas. 
Dans un autre contexte, le ministre, qui a effectué avant-hier une visite de travail dans la wilaya 
de Sétif, a affirmé que « le travail est en cours pour augmenter les capacités de stockage des 
céréales de 4 millions de tonnes, actuellement à 9 millions de tonnes, et ce par la réalisation de 
nouvelles structures de stockage au cours des prochaines années ». 
Il a souligné que « des montants considérables ont été mobilisés dans ce cadre, en application 
des directives du président de la République, Abdelmadjid Tebboune, qui accorde une grande 
importance au secteur agricole ». 
En outre, M. Chorfa a également souligné que la filière des légumes secs fait l’objet d’un 
programme important ciblant l’emblavure de 150 000 hectares durant la saison 2023-2024 et les 
agriculteurs impliqués bénéficieront du même accompagnement et des mêmes facilités 
accordées aux cultivateurs de blé et d’orge, en vue de réduire la facture des importations. 
Au cours de sa visite qui l’a conduit vers la société Sagrodev, relevant du Groupe Gvapro, à 
Guellal, la pépinière de plants d’arbres forestiers d’Ain Azel et une unité de transformation des 
fruits et légumes à El-Eulma, le ministre a écouté les préoccupations des agriculteurs activant 
dans les diverses filières. 
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Économie   11 Janv. 2024 à 11:43 
 

Hakim Alileche : « L’Algérie peut changer de statut dans l’huile d’olive 
» Par: Ali Idir  

 
Hakim Alileche est un producteur d’huile d’olive. Il s’est installé à Ain Oussera dans la wilaya de Djelfa où il a 
planté des milliers d’oliviers. Sa marque Dahbia a obtenu de nombreux prix à l’étranger. 
Dans cet entretien, il explique comment l’Algérie peut changer de statut pour devenir un grand exportateur d’huile 
d’olive. Il critique le programme Pasa de l’Union européenne qui n’a pas apporté, selon lui, ce que les producteurs 
algériens d’huile d’olive recherchent. 

L’huile d’olive Dahbia vient d’être classée première en Algérie par un organisme 
international. Quelle est votre réaction ? 
Extra virgine world ranking est un organisme de classification des meilleures huiles d’olive au monde. Nous venons 
de recevoir la nouvelle que nous sommes classés premier en Algérie avec 430.25 points. 
Cette nouvelle nous l’avons accueillie avec beaucoup de joie, d’émotion et d’assurance, car notre travail a fini par 
être reconnu pour la énième fois. 
Cela nous donne de la volonté pour mieux produire correctement une huile d’olive de haute qualité pour les 
consommateurs algériens et étrangers.  

L’année 2023 a été marquée par la sécheresse en Algérie. Est-ce que cela a impacté la 
production et la qualité de l’huile d’olive ? 
La sécheresse et les changements climatiques de la saison 2023-2024 ont bien évidemment impacté la production 
de l’huile d’olive en Algérie et dans tout le pourtour méditerranéen. 
Néanmoins, la qualité est plus élevée cette année, car quand l’olivier souffre de manque d’eau, il donne le meilleur 
de lui-même. 
Seulement les quantités sont beaucoup plus faibles par rapport aux années précédentes. 

Avec la baisse de la production de l’Espagne à cause des changements climatiques, 
l’Algérie a une opportunité pour devenir un grand exportateur d’huile d’olive. Comment 
saisir cette opportunité ? 
Les pays grands producteurs d’huile d’olive sont à la recherche permanente d’approvisionnement en huile d’olive 
pour satisfaire les demandes de leurs clients. 
L’Algérie peut passer du statut d’un pays producteur autosuffisant à un pays exportateur d’huile d’olive. Il faut faire 
vite en augmentant les quantités produites avec de nouvelles plantations et en améliorant la qualité de l’huile d’olive. 
Donc nous pouvons arriver si nous nous mettons tout de suite au travail. En Algérie l’olivier peut se planter sur 
environ 35 ou 36 wilaya du pays. Il peut être planté dans les régions des Hauts-Plateaux et même dans le grand 
Sud du pays. 

Avez-vous des projets pour augmenter votre production d’huile d’olive ? 
En ce qui nous concerne, j’avoue que les quantités d’huile d’olive produites dans nos parcelles ne suffisent plus. 
C’est pour cela que nous avons entamé, cette année, avec un partenaire privé la plantation de 20.000 oliviers à 
Mostaganem. 
Nous pensons bien sûr étendre nos plantations dans d’autres régions du pays, afin de répondre à la demande 
croissante d’huile d’olive. 

Pourquoi l’huile d’olive coûte-t-elle cher en Algérie et dans le monde ? 
Une huile d’olive de bonne qualité n’est pas chère en Algérie vu les coûts de production. Malheureusement la main 
d’œuvre qui est nécessaire pour faire la récolte est excessivement chère et nos jeunes boudent la terre. 
Par ailleurs, cette année, le prix de l’huile d’olive a vu une augmentation de plus de 130 %, due aussi au manque de 
production, aux problèmes d’emballage, etc. 
Nous estimons que nous sommes raisonnables concernant les prix que nous proposons. 

Le programme Pasa de l’Union européenne a permis à l’Algérie de se doter d’un 
laboratoire de certification de l’huile d’olive qui a été installé à Takrietz au cœur de la 
vallée de la Soummam. Ce programme a-t-il répondu aux attentes des producteurs 
algériens ? 
Ce laboratoire est acquis, mais il n’est pas encore opérationnel. En Algérie, et particulièrement en Kabylie, il y a un savoir-faire 
ancestral dans la production d’huile d’olive. 
On ne peut pas apprendre aux Kabyles comment tailler les oliviers et produire de l’huile d’olive. Au plan technique, nous 
maîtrisons la production. Nous avons des besoins dans le domaine scientifique, par exemple, comment analyser les différentes 
huiles d’olive… 
Pour augmenter les quantités d’huile d’olive à l’exportation, il faut agir sur la qualité et se doter d’un organisme de certification qui 
manque à l’Algérie. Pour améliorer la qualité, il faut abandonner certaines pratiques anciennes qui consistent par exemple à 

laisser les oliviers à l’extérieur pendant des semaines avant de les triturer. 

 

https://eu6.proxysite.com/process.php?d=pVjyg0iFKYUiS7bKwpjGCXtm%2BrcJJX8KZPBMxTmhM7WB&b=1
https://eu6.proxysite.com/process.php?d=pVjyg0iFKYUiS7bKwpjGCXtm%2BrcJJX8KaeZKxzPhPr%2FC%2BgPosmjBrWluuSMosUVRn67tiIL1zzPmeY%2FD47smmcUb3wHmt8VbuY4QezCNnsA%3D&b=1
https://eu6.proxysite.com/process.php?d=pVjyg0iFKYUiS7bKwpjGCXtm%2BrcJJX8KYP9KxzOvMrWD9xzh8m2NqW9noicssV5ci7aliMr3zz%2FtZNfY6LsphMoayUmuq9BH5psWfTybmYPCAIUEmRk%3D&b=1
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Mercuriale des prix des produits agricoles de large consommation, date : 11 janvier 2024 
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11 janvier 2024 à 13:43 

 

Baisse des prix des viandes : le ministère du Commerce adopte une 
mesure Par Ania Boumaza 

 
 Le ministère du Commerce et de la Promotion des exportations a récemment pris une 
décision cruciale pour les consommateurs : l’arrêt de l’application du Droit Additionnel 
Provisoire de Sauvegarde (DAPS) sur les viandes rouges et blanches. Cette mesure, publiée 
dans le Journal Officiel (JO) numéro 84 de l’année 2023, vise à rendre ces produits plus 
accessibles à des prix compétitifs sur le marché. 

En effet, le 19 décembre 2023, le ministère a émis un arrêté modifiant la liste des marchandises 
soumises au DAPS du 26 janvier 2019. Cette modification entraîne l’annulation du droit pour 18 positions 
tarifaires relatives à certaines viandes rouges et blanches. Plus précisément, le texte prévoit la levée du 
DAPS sur quatre produits de viandes ovines fraîches, réfrigérées ou congelées, ainsi que sur 14 produits 
de viandes de volailles fraîches, réfrigérées et congelées. Il est important de noter que la liste actuelle 
exclut déjà les viandes bovines. 
Le DAPS, instauré en 2018 par la loi de finances complémentaire, est un mécanisme visant à protéger la 
production nationale en fixant des taux variant entre 30% et 200%. Cette mesure s’applique à divers 
secteurs, et son objectif premier est d’assurer la compétitivité des produits locaux sur le marché. 

Un soutien gouvernemental pour le pouvoir d’achat 
En outre, l’arrêté de décembre 2023 annulant le DAPS sur les viandes rouges et blanches, soumises à 
un taux de 70%, a pour objectif de garantir leur disponibilité sur le marché national à des prix 
concurrentiels. Cette initiative s’inscrit dans le cadre du soutien gouvernemental visant à renforcer le 
pouvoir d’achat des citoyens. 
De plus, cette démarche n’est pas seulement une réponse aux besoins quotidiens des consommateurs. 
Elle s’inscrit également dans les préparatifs anticipés pour le mois sacré de Ramadhan. L’objectif est 
d’assurer la disponibilité des produits de large consommation à des prix raisonnables, contribuant ainsi à 
la stabilité économique et sociale pendant cette période particulière. 
Pour garantir l’efficacité du DAPS, une commission consultative a été constituée en 2018, regroupant 
des représentants des secteurs du commerce, des finances, de l’agriculture, de l’industrie, et de la 
Chambre algérienne de commerce et d’industrie (CACI). Cette commission étudie les demandes de 
sauvegarde des produits nationaux et propose des mesures préventives nécessaires. En collaboration 
avec les opérateurs économiques, elle vise à protéger le produit national des effets néfastes de la 
concurrence des produits importés. 
La première liste, établie en janvier 2019, comportait 1.095 produits soumis au DAPS, réduite à 992 
produits en avril 2019, conformément à un arrêté ministériel. Cette évolution démontre la flexibilité du 
gouvernement dans l’ajustement de cette mesure pour répondre aux besoins changeants du marché. 

Exonérations spécifiques pour certaines importations 
Par ailleurs, il est important de souligner qu’aucune exonération ne peut être accordée au titre du DAPS, 
sauf pour des importations spécifiques régies par des accords commerciaux préférentiels conclus par 
l’Algérie. Cela inclut également les importations destinées à être offertes en don, bénéficiant 
d’exemptions des droits et taxes, ainsi que celles effectuées par les représentations diplomatiques 
étrangères et les organisations internationales accréditées en Algérie, en respectant le principe de 
réciprocité. 
L’exonération concerne également les importations de marchandises effectuées par des entreprises 
établies en Algérie, destinées à des projets de coopération internationale exécutés par l’Agence 
algérienne de coopération internationale pour la solidarité et le développement, ainsi que les 
importations de marchandises dans le cadre du troc frontalier. 

 
 

https://www.algerie360.com/author/ania-b/
https://www.algerie360.com/maintenir-le-prix-de-la-viande-rouge-a-1200-da-le-ministere-adopte-plusieurs-mesures/
https://www.algerie360.com/maintenir-le-prix-de-la-viande-rouge-a-1200-da-le-ministere-adopte-plusieurs-mesures/
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Vendredi, 12 Janvier 2024 14:01    Lu : 79 fois 

Jijel: les premiers essais de trituration de graines oléagineuses "en 
avril prochain" à l’usine Koutama 

  

 
JIJEL - Le ministre de l’Industrie et de la production pharmaceutique, Ali Aoun, a indiqué, 
jeudi après-midi à Jijel, que les essais préliminaires de trituration de graines 
oléagineuses seront effectués en "avril prochain" à l’usine Koutama Agrifood de Taher 
pour permettre la commercialisation d’huile de table "dès juin 2024". 
Le ministre qui s’enquérait de l’avancement des travaux de réalisation de l’usine Koutama 
Agrifood, située dans la localité de Bazoul, dans la commune de Taher, a souligné, dans une 
déclaration à la presse, que les travaux "avançaient à un bon rythme, conformément aux délais 
et au planning convenus précédemment". 
M. Aoun a fait part du "grand intérêt" accordé à ce projet par les plus hautes autorités du pays, 
d’autant, a-t-il rappelé, que cette usine spécialisée dans l’activité de trituration des graines 
oléagineuses et la production des huiles et de tourteau, contribuera, une fois opérationnelle, à 
répondre aux besoins du marché national de l’huile de table. 
Au début de son exploitation, l’usine couvrira les besoins du marché national de l’huile de table 
à hauteur d’environ 20 %, et à hauteur de 70 à 80 % en ce qui concerne les aliments pour bétail 
avant de passer, dans une seconde phase, à l’exportation qui permettra au pays d’engranger 
des devises fortes, a ajouté, en substance, le ministre. 
Lors de l’inspection de l’entreprise publique économique Jumagro (basée à Taher 
également), spécialisée dans la transformation des fruits et légumes et de l'huile d'olive 
vierge, et dont les essais (concluants) de production d'huile d'olive vierge d'une capacité 
de 500 bouteilles/heure avaient été lancés début novembre dernier, M. Aoun a souligné la 
nécessité de faire fonctionner "dès que possible" le reste des lignes de production 
dédiées à production de jus de fruits et de confitures, à la congélation et au 
conditionnement de fruits et légumes afin, a-t-il dit, que l’usine puisse fonctionner "à 
pleine capacité". 
Le ministre a également indiqué que les différents projets inspectés lors de cette visite, qu’il 
s’agisse de projets achevés, comme le complexe Algerian Qatari Steel de Bellara, en cours de 
réalisation, à l’image de Koutama Agrifood, ou relancés, à l’exemple de Jumagro, donneront un 
surcroît de dynamisme économique à la wilaya de Jijel, en particulier, et à l’Algérie de façon 
générale, en termes de satisfaction des besoins du marché national en produits sidérurgiques et 
en huile de table, notamment, en parallèle à l’exportation et son apport de devises fortes, sans 
compter la création d’un nombre important d’emplois au profit des jeunes de la région. 
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 الفلاحة والإقتصاد في العالم
Agroéconomies dans le monde 
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